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https://www.100test.com/kao_ti2020/614/2021_2022__E4_B8_AD_

E5_9B_BD_E5_BB_BA_E7_c57_614103.htm “2006中英设计与

合作论坛”伴随着春天的步伐进入“尖峰时刻”。然而，就

在这个关键时候，却传出了一条令业界哗然的消息：中国建

筑设计师却无人参加此次国际盛会，在尖峰对话的环节上中

国设计师以“缺席”告终。英国设计师成为会场上“一枝独

秀”。 “2006中英设计与合作论坛”在酝酿了半年之后终于

隆重出炉。近日，英国欧洲设计联盟主席凯林菲利普斯女士

率9名英国著名室内设计大师到京参加首场会议。令人匪夷所

思的是，这次中英设计师之间的尖锋对话本应成为中国建筑

行业有价值的学术研究，然而，中国设计师的缺席，让与会

的国内外建筑界人士不得不发出一声叹息! 中英论坛“跛足”

前行 按照“中国会议”的传统习惯，早上九点，9名英国设

计师准时赶到清华大学美术学院。为了做到准时，他们有的

甚至没有进休息室就直接来到会场，从他们随身携带的旅行

包就能证明这一点。30分钟后，中方政府官员代表悉数入场

，按照传统习惯，他们在宣读完致词后便各自离去。在剩下

的一天三分之二的时段里，英国设计师竟唱主角，向中国大

学生、企业人士展示了专业的水平和高雅的风度。 当下，为

更好的迎接“入世”挑战，全面提升我国建筑装饰设计水平

，一些大大小小的国际建筑论坛频繁举办。此举表明，一方

面，我国的建筑市场已经敞开了国际大门，具备海纳百川的

胸怀，有能力接受挑战；另一方面，作为在发展中国家培育

起来的中国建筑行业与发达国家相比还有一定距离，敏锐的



设计师已经认识到这一点，他们渴望尽早与国际接轨。按照

以往的国际会议，常常是邀请的国内设计师居多，国际设计

师稀少，与会者因为不能尽情领略“洋”设计师的风采而愤

愤不平。而这一次却让人出乎意料，是什么原因使中国设计

师缺席？ 庄惟敏，清华大学建筑设计研究院院长、中国新一

代杰出建筑师。同时，他还有另一个特殊的身份：他是建筑

文化、规划、设计类会议上的明星“主持人”。尤其是在清

华举办的建筑会议上，他是会场上的“常客”，因为受众喜

欢听他演讲。在此次论坛召开的前一天，庄院长恰好在外地

出差，他的同事说：“没有接到通知，更不知道有这样的会

议。”第二天，庄院长果然没有来。 但是，对于求知若渴的

中国青年来说，中国设计师的缺席并没有让他们找到理想的

平衡点。 英国设计师上演“独角戏” 据主办方介绍，此次论

坛以“沟通设计，增强合作”为重心，选择国内设计师最密

集活跃的北京、上海、深圳三地，分别设定具有代表性的论

题开展论坛。为促进中国与国际建筑装饰设计界的交流与合

作，学习引进国外先进设计理念和技术，倡导原创，引领建

筑装饰设计的发展方向。 9名英国设计大师是保罗史密斯、

马赛罗米拉利、奥斯丁马克金利、马特兰德、本布鲁克班、

马克.斯杜姆、艾丽森麦克德莫尔等。他们就产品设计与室内

设计的和谐关系，高科技材料、设备在建筑装饰设计中的应

用、工程与建筑的管理体系、遗产保护等议题发表演讲。并

结合国内外著名和典型工程案例，从基础理论、设计理念、

历史文化等对建筑装饰设计进行多角度、大范围、深层次的

思考和研讨。原计划中英双方就国内和国际所关注的热点和

焦点问题，对当今世界建筑装饰设计的发展趋势，中国未



来30年建筑装饰设计的走向和对策进行学术交流活动，因中

方设计师缺席而“搁浅”。 英国，是目前世界首屈一指的设

计大国，无论在建筑界还是设计界，许多英国的设计作品已

经成为当之无愧的典范。英国标志性建筑惠灵顿凯旋门、塔

桥、有“伦敦眼”之称，为纪念千禧年而建的世界最大的摩

天轮⋯⋯这些无一不展现英国建筑设计师最活跃的创意设计

思维、最前沿的灵动设计理念。马丁赫斯伟特表示，中国日

益繁荣的建筑市场正在吸引全世界建筑设计师的眼球，此行

的目的就是为了促进双方的学术交流，为今后的合作构建商

机。他们的激情演讲赢得了与会者的喝彩。 企业自摆“乌龙

” “这是2006中国设计界最受关注的盛会，将充分展示国际

化合作前景及视野，是中英建筑室内设计界的尖峰对话⋯⋯

”如此包装的宣传言论怎能不让人“乱花溅欲迷人眼”呢？ 

承办企业自摆“乌龙”，此次中英设计师尖峰对话的结果已

心照不宣。 花费八百元买一张门票，它的价值取向不得不令

人质疑。对于中国设计师为何缺席，据承办单位解释说：“

英国设计师到中国访问就是交流合作，没想过中国设计师介

入的事。”当再一次追问时，对方的回答以“不知道”告终

。诚然，作为一种商业行为这种说法不算牵强；至于让中国

“大腕”级设计师介入势必会增加运营公司的成本，最终导

致英国设计师“独秀”的理由不是“不知道”，而是“不好

说”。 令人不解的是，英国设计师马丁赫斯伟特在会上谈到

此行的目的是为了合作。在他们的背后几乎都有自己的设计

事务所。可想而知，此合作与彼合作是一回事吗？在会场门

口，承办公司早就准备好了“图书卖场”，许多虔诚的大学

生更是不惜“血本”。当一张张百元钞票滚滚入怀的时候，



试问那些从中获益的人身上肩负着怎样的职责？ 会后，当记

者找到参会的国内青年大学生时，他们无不表示遗憾。一是

中英设计师交流互动的话题没能展开；二是不够专业的翻译

水平给人的感觉如同“雾里看花”。有的同学花昂贵的门票

进场后当了一把“睡客”，将抱怨的情绪带入了梦乡⋯⋯ 此

次个别企业在中英对话关键时刻的“摆乌龙”事件，再次凸

现了中国建筑行业的软肋。 无论怎样，作为“2006中英设计

与合作论坛”的首场会议顺利闭幕了。对会议的组织者来说

乃是成功之举。我们在此次活动的边边角角看到的不是英国

设计师竟唱主角，而是我们自己!1 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


